
 

 

 

 

 

 

 

 

第 3５回 

○場 所：ふれあいサロン 

○時 期：平成 3１年 4 月１８日 19：00～21：00 

○参加者：委員 5 名 一般参加 5 名 行政 5名  

 

第１ 集落あるもの探しについて 

   この活動は、自分達が住む地域を足元から見つめなおして、地域おこしに

つなげる取組みです。集落の年配の方のお話しを聞きながら、集落を歩い

ていきます。現在、11集落を実施しました。 

   次回の開催場所などを決定しました。 

 １ 決定事項 

と き・・・５月１８日（土） ９時（現地出発）～１２時半（終了） 

     集 落・・・栃山 

    案内者・・・未定  

 

第２ 分科会近況報告 

   現在、委員会活動は分科会方式を採用しています。 

   分科会の活動は、自由に楽しく！輪を広げる！ことを大切に活動してい

ます。4つの分科会は以下の４つです。 

   ・・「上校舎」「関係人口」「上映会」「手づくりイベント」・・ 

１ 「上映会」ツチノコシネマ隊 

◆映画「みつばちと地球とわたし」上映会を開催しました。（１００分） 

  １） 実施内容 

・映画「みつばちと地球とわたし」 

東白川村 

美しい村づくり 

委員会 



 

 

    ・開催日：４月１４日（日）ふれあいサロン（使用料 無料） 

    ・上映時間 1回目 13：00～15：00 （入場者 28人） 

          2回目 16：00～18：00 （入場者 7人） 

          3回目 19：00～21：00 （入場者 8人） 

    ・鑑賞料金 1,300 円（高校生以下無料） 

    ・共催：株式会社ふるさと企画 

    ・スタッフ 永井祐子さん 吉田和江さん 小林和裕さん 

村雲和裕さん 渡辺香代さん 

    ・入場者数：43 名（村民 19 名） 

・次回上映は未定 

  ２） 意見等 

・予想以上の入場者数で、参加者さんの反響も良い反応だった。 

    ・笹俣さんの茶畑作業を手伝った 11名が上映会に参加した。 

    ・白川町黒川の「どんぐりの会」の方が参加されていた。 

    ・上映会をとおして、いろんな出会いがあった。 

    ・参加された村民の方が、「本当の美しい村に！」との意見があった。 

    ・村で映画を見る場自体に良さがある。 

    ・会場となった「交流サロン」の規模感は丁度良い。 

    →20 名以上だと手狭感があった。 

    ・五加地区の方が日本ミツバチの蜜を持参し、ふるまっていた。 

    ・環境への意識が高い方が多かった。 

    ・大学で養蜂と販売を経験した。 

    ・村は都会と比べて情報量が少ないので、上映会のような場は必要。 

    →学べる場、出会いの場 

    ・なによりも「村民が大切」だと思った。 

    → 映画「１/4 の奇跡」～みんなちがって、みんないい～ 

    → この想いをカタチにしていきたい。    

２ 関係人口案内所 



 

 

  「飲み」×「コミュニケーション」を目的とした「スナックゆうこ」を開催。 

  １） 実施内容 

     ・開催日 4 月 12 日（金） 中野さんが借りている家屋 

     ・時 間 夜間 

     ・参加費 3,000円 

     ・参加者 11名 

     ・次回開催予定 

  ２） 意見等 

      ・村外からの参加者があった。（中津川市） 

      ・「旅人」の方が参加され、出会いのストーリーが生まれた。 

      ・村民と移住者との接点となるイベントだった。 

      ・新しい出会いがあり、いろんなお話を聞くことができた。 

      ・準備不足だった。 

      ・お酒を飲まない方への配慮が必要。 

      →お酒無しの日中に開催するイベントが必要 

      ・村の方が、より気軽に寄ることができる工夫が必要。 

 ３ 上校舎 

   田口房国（リーダー）さん欠席のため、報告なし 

 ４ 手づくりイベント 

   実施予定なしのため、報告なし。 

 

第 3 雑談ワークショップ「私の近況報告」 

   ※「私の近況報告」は毎回行っています。 

１ 居石さん 

  ・花粉症です。緊張感が症状を緩和する体験をしました。 

・本「FACT FULNESS(ファクトフルネス)～10の思い込みを乗り越え、デ

ータを軸に世界を正しく見る習慣」を読みました。思い込みや先入観を乗

り越え、データや数字を読み解けば、意外と世界は良い方へ向かっている

と思いました。 

２ 吉田さん 



 

 

  ・風邪をひきました。 

  ・広葉樹化プロジェクトを進めたいです。最近、広葉樹化プロジェクトのイ

メージが膨らんできています。山のプロからお話しを伺いたいです。 

 ３ 笹俣さん 

・白川沿いの山を広葉樹化していきたい。 

・広葉樹は「開かれた」印象があり、多様性がある。 

・広葉樹は空気・水をきれいにします。 

・広葉樹化への想いが同じ方と出会いました。 

※東白川村は「100年の森林づくり構想事業」に着手しています。 

４ 安江祥公さん（事務局） 

  ・美濃加茂市にあるリバーポートパークへ行きました。そこで、レンタサイ 

クルを利用して、中山道大田宿まで足を伸ばしました。とても良い時間 

を過ごすことができました。   

５ 安江由次さん（事務局） 

 ・釣りのことで頭がいっぱいです。 

 ・本「山怪」を読みました。マタギの方による山での不思議な話しなどが掲

載されていて、とても面白かったです。  

６ 小林由佳さん 

  ・花粉症には酪酸菌が良いですよ。（腸内環境が整えられる） 

酪酸菌は、ぬか漬けに含まれています。 

  ・他地域で広葉樹化の動きがあります。 

  ・「私のやりたいこと」が 3つ叶いました！ 

   → 鍼灸のお客さんが 3倍に。 

   → 第 2回薬草会の開催決定。 

   → 生活で利用する山水等の水質調査。 

  ・ヨガや座禅などで人とつながっていきたいです。 

  ・グルテンフリーやローフードを実践して、身体が良くなりました。 

   そして、身体以外も良い循環になっています。  



 

 

７ 永井さん 

  ・本の紹介がいくつかありましたが、主人が本好きです 

  ・最近、多種多様な仕事をやっています。 

   そのため、過密スケジュールとなり、不安感がでてきました。 

頼まれごとに NO！と言えることができれば良いのですが・・・。 

  ・自分のやりたいコトを引き寄せたい。  

８ 猪股さん（地域おこし協力隊） 

・村に移住者がいたことにビックリ！ 

・村の道路がきれい（舗装されている）なことにビックリ！ 

・飲食店の送迎システムにビックリ！ 

・「趣味」を探し中です。 

９ 菊池さん（地域おこし協力隊） 

  ・村内で野草をとりながら 2 時間半ほど散歩をしたとき、村の方からネギ

を頂きました。東白川村はとっても優しい村です。  

10 野村さん（地域おこし協力隊） 

  ・土筆とり＆ジョギングをしていたら、村の方からタマゴを頂きました 

  ・東白川村と東京との距離（移動時間）は意外と近いと感じました。 

  ・好きな本です。 

「コミュニティデザイン～山崎亮」 

    「人口減少社会の未来学～内田樹」 

 11 長谷川さん 

  ・【告知】 5/6にハンドメイドミズ（西洞）でライブやります。 

  ・【告知】 6/15に白川町黒川の東座でライブやります。 

  ・ヒッチハイカーのスペイン人 2人を自宅に泊めています。 

  ・東白川村消防団の半纏を普段から着ています。 

   なぜかというと、着ていないと半纏が世から消えてしまいそうで。 

 12 今井美奈さん（事務局） 

  ・就寝前に３分間運動を実践しています。体がポカポカして効果を実感。 



 

 

  ・バスケットボールやりたいです。 

  ・弓道をやりたいけど、場所や道具等の点でハードルが高いです。 

   なので、弓道仲間を探しています。 

 13 樋口（事務局） 

  ・ナチュールワインのイベントに 2箇所行ってきました。 

   ①岐阜市柳ヶ瀬の旧デパートを会場としていた。 

   ②豊田市旧豊田東高校（廃校）を会場としていた。 

   いずれもナチュールワインのイベントで、会場も未利用施設でした。 

   しかし、会場の盛り上がりや入場者数に大きな差を感じました。 

   イベント主体者の属性で大きな差が出るかもと感じました。 

  ・イベントは、好きなことを仕事にしている人が主体的に動くことで、 

   魅力あるイベントを作り上げ、地域に還元されていくと感じました。 

 14 村雲さん 

  ・国や県は「農泊」を推進しています。 

  ・ぎふチャンの TV番組「ママごはん」から取材をうけました。 

   取材は、つちのこ農園さんの「ヨモギ」と、こもれびの館の体験イベント

「ヨモギ摘み」から、「ヨモギパンづくり」という内容でした。 

  ・都市部企業の方にお茶とトマトを紹介しました。 

  

 

第３ 次回について 

 １ 委員会 5月１7日（金）１９時～ 

  （会場）ふれあいサロン 

  （内容）私の近況報告、分科会報告 

 

以上 

 

 



 

 

 

 

 



 

 
 


